



La cuartilla "azul pastel"

Yo no sé cómo decir que escribo en unas cuartillas de un maravilloso "azul pastel". Yo sé que cuando se enteren las damas me estimarán un poco más y considerarán mis crónicas de una espiritualidad plotiniana.

—¿Qué escribir más distinguido!— dirán.— Sus cuartillas son "mucha moda".
Me libraré muy bien de decir que, en LA VOZ DE GUIPUZCOA, las prosaicas cuartillas de las cotizaciones de bolsa, las desagradables informaciones de atropellos, accidentes, robo y crímenes, y las pesadas notas políticas van escritas en el mismo papel.

Quiero que crean que estas cuartillas "azul pastel" las usa exclusivamente el cronista de Sociedad.
Me figuro que en todos los grupos de muchachos se comentará esto. Seguramente, en la Concha, Cachita Lequerica, María Luisa Herranz y Carlota Berdujo hablarán de mí.

—¿Habéis leído la crónica de Adán Echecalte?—
—Yo, no. ¿Qué dice?—
—No me acuerdo; pero estaba escrita en unas cuartillas "azul pastel".

—Ese Adán Echecalte es un sol—. Merecía ser extranjero.
Entre tanto, en la Avenida, Perico Caro, Angelito Azcona y José Luis Miranda rabiarán, al ver que sus uniformes de artillero han quedado apagados por el brillo de mis cuartillas "azul pastel".

—Ese tío cursi es un afeminado. Escribe en cuartillas "azul pastel".
Y en todas partes: en la Concha, en la Avenida, en el Paseo Nuevo, en los teatros y en los cines se hablará de mí y de mis maravillosas cuartillas a la moda.

Las muchachas se imaginarán que soy un Apolo, un Byron y un lord Brummell en una pieza, y alguna... ¡ay!... suspirará sintiéndose un poco Carlota.

Los demás cronistas de Sociedad, ciegos por los celos, dirán que soy pequeño, desgarbado y cegato, que llevo un traje viejo y lleno de manchas, que mis pantalones caídos tienen unas rodilleras vergonzantes; pero, ¡ay de ellos! Si osan publicar esto, al día siguiente diré que ellos escriben en revolucionarias cuartillas rojas ó en icéricas cuartillas amarillas, y quedarán desprestigiados para toda la vida.

ADAN ECHECALTE.

Santoral

Día 18, jueves. — Santos Marcos, Marcolino, Amando, Ciriacio, Paula, Marina ó Isabel. Sol, sale á las 4'31 y se pone á las 7'2. Luna nueva el día 21, en Géminis.

Viajes

Ayer llegó de Calahorra para pasar el verano entre nosotros, nuestro querido amigo el acaudalado banquero riojano, don Teodoro Moreno, con su distinguida familia.
—Se encuentra entre nosotros, procedente de Vitoria, el culto abogado don Gregorio Altube.
—Después de pasar una temporada en Londres, en compañía de sus hijos, ha regresado nuestro querido amigo el teniente coronel don Eufrosio Munárriz, acompañado de su distinguida esposa.

L'ELEGANCE Fábrica de impermeables y gabardinas. Place de la République. — HENDAYE

—De París han llegado los propietarios ovetenses don Juan G. Ríos y don José Méndez Vifa, que se dirigen á la capital de Asturias.
—De Vitoria, el estudiante don Juan Magdalena.
—De Madrid, la condesa de Casa-Valencia.
—De Barcelona, el farmacéutico don José Valls Oliva.
—Marchó á Bilbao la señora Elizabelle Ellison.
—En viaje de recreo llegó de Bilbao el ingeniero don Emilio Solari, que marchará á Madrid.
—Ha venido de Vitoria el cultísimo abogado don Juan Gabriel de Guinea.
—Fué á Zaragoza don Arturo Castellón.
—De Madrid han venido los estudiantes donostiarros don Luis Batanero y don Salvador Santos.
—Después de corta permanencia en Ginebra (Suiza), ha regresado á Donostia nuestro muy querido amigo don Mariano Jesús Lacort, gerente de La Rioja Alta.
—Se encuentra actualmente en Bélgica, desde donde se trasladará á Suiza, nuestro distinguido amigo don Francisco Iriondo.
—Ha regresado anoche de Africa, donde fué á visitar á su señor hijo, nuestro querido amigo don Ezequiel Rodríguez de Celis, comisario de policía de San Sebastián.

Mezclilla

Exámenes.—Después de brillantes ejercicios en el Conservatorio de Madrid, en los que ha obtenido la calificación de sobresaliente en las asignaturas de solfeo y cuarto curso de piano, ha regresado la bellísima señorita Carmen Gargallo.

Con toda satisfacción felicitamos á dicha señorita, así como á su profesor don Buenaventura Zapirain, el ilustre compositor vasco.

Restablecido.—Completamente restablecido de su larga dolencia, ha regresado, procedente de Villafranca, nuestro querido amigo el afamado doctor don Francisco F. Usabiaga. Nuestra cordial enhorabuena.

Letras de luto

A las once de la mañana de ayer se celebraron en la parroquia del Buen Pastor solemnes funerales por el eterno descanso del alma del señor don Eustaquio Balenzategui y Aramburu, y acto seguido se verificó la conducción del cadáver, desde el hotel de Londres hasta frente á la caseta de Arbitrios de la Concha, donde después de rezado un responso en sufragio del finado, siguieron muchos carruajes conduciendo á deudos y amigos á la villa de Gaviria, en cuyo cementerio ha recibido cristiana sepultura el cadáver.

Reiteramos á la familia doliente nuestro sentido pésame.

—Según nos comunican de Irún, á las nueve de la mañana de ayer fué conducido al cementerio civil el cadáver del señor don Fermín del Potro y Riesco, acompañándole numeroso concurso de parientes y amigos que se condolían en expresivas y cariñosas frases de su muerte.

Enviamos de nuevo á sus hijos y demás familia, la expresión de nuestra condolencia.

—En la iglesia parroquial de Santa María, de esta capital, se celebraron de siete y media á once de la mañana de ayer, varias misas que fueron aplicadas en sufragio del alma del estimado joven don Victoriano Gómez Fernández, cuyo primer aniversario se cumplía ayer, asistiendo á ellas y á dedicar piadosas oraciones por el eterno descanso del malogrado joven, sus familiares y muchos amigos.

Renovamos á la familia nuestro sentido rectorio de pésame.

—Ayer entregó su alma á Dios en esta capital, la bella joven Pascuala Tejero Babier, después de confortada con los Santos Sacramentos.

Mañana, á las diez, se verificará la conducción del cadáver desde el Hospital civil al cementerio de Polloe, y pasado mañana, á las nueve, se celebrarán los funerales por su eterno descanso en la parroquia del Buen Pastor.

A sus afligidos padres don Manuel y doña Vicenta, hermanos y demás familia, les acompañamos en su terrible dolor.

TELEFONOS DE «LA VOZ»
Dirección y Redacción 9-39
Administración y Talleres 0-24

De sol a sol
AL VUELO

La niebla no quiere abandonarnos, y cuando no es por la noche nos visita por la tarde, como lo hizo ayer, descendiendo de la cumbre de los montes y penetrando en la ciudad con un desearo inaudito, envolviéndonos por completo y dando la sensación de que nos hallamos por la época de las fiestas de Santo Tomás ó de San Sebastián, es decir, en Diciembre ó en Enero.

Menos mal que la temperatura no puede ser más agradable y que el mar se halla en calma y completamente tranquilo, con gran satisfacción de los que han empezado ya a tomar baños y llenar la playa durante toda la mañana, animando el paseo de la Concha y la ciudad.

En los centros oficiales estuvimos ayer a la altura de costumbre, es decir, que no había ninguna noticia de interés.

La Diputación se reunió por la tarde, para explicarnos por quinta vez su presidente y el señor Oruea cómo fueron tramitadas en Madrid las negociaciones para la prórroga del Concierto Económico.

Se acordó nombrar guipuzcoano benemérito y honorable al señor Echevarrieta, por su labor en pro del Concierto, y se acordó (¡ay!) volverse a reunir el sábado próximo.

La noticia más interesante del día, al menos para los taurófilos, es que Gaona torreará por lo menos dos corridas, una en Madrid y otra en San Sebastián, si las cosas se arreglan con la Empresa.

Las obras del puente de Santa Catalina van ahora más de prisa y ayer se comenzó a tender el firme del piso, con gran contentamiento de los desocupados, que formaban un grupo de «mirrones» que seguramente no bajaría de 200.

El paseo de la Avenida estuvo ayer como en los mejores días del verano, y las lindas donostiarros, con sus toaletas claras, propias de la estación, daban la nota alegre y animada en el mismo.

Pepe Medina, el simpático imitador de... todo el mundo, ha vuelto a reaparecer en el escenario del Victoria Eugenia, consiguiendo nuevos triunfos.
Y esto es lo principal de lo ocurrido ayer, hasta el presente momento, más ó menos histórico.

ASORDEP.

En Mendelu

Un niño se cae del balcón a la carretera y se mata

El martes, á las cuatro de la tarde, se hallaba en Irún jugando en un balcón del primer piso de la casa llamada "Albizu", en el barrio de Mendelu, el niño de tres años, Antonio Gómez Vilaverde, el cual tuvo la desgracia de caerse á la carretera, produciéndose con el golpe tan graves lesiones, que falleció cuatro horas más tarde.

Parece ser que el desgraciado niño, se encaramó sobre la barandilla del balcón, viéndosele el peso de su cuerpo y determinando la caída.



EN EL MODERNO

Jugaron a primera hora Muñoz y Quintana II, rojos, contra Gallarta III y Lejona, azules.

El partido fué regular nada más, pues si bien es verdad que en su primera parte hubo alguna competencia, en cambio en la segunda no se registró nada de notable, aparte de un amago de empate por parte de los azules.

De saldo el dinero se ofreció por los colorados, registrándose luego ligeras oscilaciones debido a las varias igualadas y a las alternativas d. tanteo que hubo.

Luego se adelantaron los favoritos, los cuales, después de llevar una gran ventaja, estuvieron a punto de ser alcanzados al final de la cuarta decena.

Muñoz y Quintana, que jugaron bien, ganaron el partido por cinco tantos.

Muy parecido al anterior, solo que más flojo, resultó el segundo encuentro, en el cual contendieron Nervión y Zarandona, rojos, y Gorrochátegui y Zornoza, azules.

Los contendientes se igualaron cuatro veces en el curso de las dos primeras decenas y el dinero, que salió azul, sufrió los consabidos cambios. Ya luego se impusieron Nervión y Zarandona, que ganaron el partido con facilidad.

Los vencidos quedaron en 42 tantos para los 50.

Los aficionados que estos días acuden al Moderno, donde ya el calor hace imposible la estancia están de enhorabuena, pues a partir del próximo domingo podrán pasar las tardes agradabilísimamente, puesto que dicho día se inaugura la temporada en el Jal-Alai, de Alegorrieta, con dos grandes partidos a pala que han despertado mucho interés.

Serán los contendientes: en el primero, Quintana y Villaro.

En el segundo, los hermanos Gallarta jugarán contra Azurmendi y Lejona.

EN BILBAO

En el frontón se celebró un partido de pelota entre Christu II y Urzáiz contra Begofés IV y Chiquito de Bilbao. Ganó esta última pareja por cuatro tantos.

EN PAMPLONA

En el frontón jugaron Arrizabalaga e Irigoien contra Gildoz y Aguirre. Vencieron los primeros, que dejaron a sus contrarios en tres juegos para nueve.

Azucarera del Ebro

SOCIEDAD ANONIMA PAMPLONA

Emisión de 4.000 acciones de 500 pts.

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad, se procede á la emisión de 4.000 nuevas acciones de 500 pesetas nominales cada una, que podrán ser solicitadas por los actuales accionistas en la proporción de una nueva por cada cinco antiguas, al cambio de 625 pesetas por acción, cuyo desembolso se llevará á efecto en dos plazos, siendo el primero del 50 por 100 de dicho cambio, del 15 al 30 del actual, y el segundo también del 50 por 100 del 31 de julio al 15 de agosto próximos.

Los señores accionistas que deseen hacer uso de su derecho se servirán solicitar las oportunas hojas de suscripción en el domicilio social (Plaza del Consejo, 4, 1.ª) ó en los Bancos "La Vasconia", de Pamplona; Banco de San Sebastián y Banco Guipuzcoano, de San Sebastián.

También podrán solicitar acciones á título reductible dentro del primer plazo indicado (15 al 30 del actual), por si alguno de los señores accionistas no liciera uso de los derechos y quedaren, en consecuencia, acciones sin suscribir.

El reembolso debe efectuarse mediante entrega en efectivo en el domicilio social ó en nuestras cuentas corrientes en los Bancos citados, a favor de esta Sociedad.

Pamplona, 12 de junio de 1925.—El presidente del Consejo de Administración, Cecllio Azcárate.

Óptica y Fotografía de G. GERBER

UNICOS SUCESOSES:

José M. Martiarena y C.ª S. L.

HERNANI, 6 TELEFONO, 7-31
Gran surtido en toda clase de artículos de OPTICA y FOTOGRAFIA de las mejores marcas

Se ejecutan toda clase de trabajos fotográficos para aficionados en 24 horas

Fotografía Artística a domicilio
Fotógrafo de la casa, Sr. GUERQUIZ

El peso de este niño, no corresponde a su edad. Necesita un TÓNICO RECONSTITUYENTE, y ninguno mejor y de gusto más agradable que LACTOFITINA del Laboratorio Ibero

TELAS DE COLCHON, COSIDAS
a DIEZ pesetas
ALMACENES ROIG. - Garibay, 6